

ou presque la terre classique du divorce et de toutes les audaces antifamiliales.

Une observation piquante est ici à faire : l'Ouest américain a de longue date cédé, alors que l'Est résiste encore. Chez nous pareillement, l'Ouest entier vient de succomber à l'ambiance du voisinage, quand notre Est se débat toujours contre les assauts d'une lutte persistante et multiforme.

Ainsi donc, la femme ira aux urnes en Colombie-Anglaise, en Saskatchewan, dans l'Alberta et au Manitoba. Cette dernière province lui a même ouvert le seuil de sa Législature.

Le gros des forces féministes canadiennes s'attaque maintenant à l'Ontario. Des femmes "non mariées ou sans enfants", assure *le Droit*, parcourent villes et campagnes, en quête de signatures. Elles pétitionneront encore auprès de M. Hearst et de ses collègues, à la session prochaine. Mesdames Prenter et Ormsby gagneront-elles leur point, cette année ? Il est probable que non, le premier ministre ayant déclaré que le problème exige une étude sérieuse et ne doit pas être débattu au cours de la guerre ? Mais après ?

Et si l'Ontario cède, Québec et les autres provinces résisteront-elles longtemps ?

Chez nous, dans notre "catholique" province, l'idée, si perfide et saugrenue qu'elle soit, compte de nombreux partisans. Quand elle sera lancée sérieusement, — Dieu nous en épargne la menace ! — peu nombreuses seront les gazettes qui oseront lui tenir tête. Vous avez beau parler raison et motifs supérieurs à certains écrivains et à plusieurs hommes publics, votre peine est perdue. On vous répond par les mots de progrès, d'évolution, de préjugé, d'opinion publique, et vous vous apercevez bientôt que la vérité toute pure est préoccupation secondaire chez vos contradicteurs, qui ont assez souvent le verbe haut et la langue acérée. Or, ces messieurs trouveront toujours plus de journaux qu'on ne croit pour appuyer leurs évolutions rien moins que sûres.

Nous croyons qu'on s'égarera sur la portée d'une campagne toute récente encore, si on la jugeait isolément et sans la rapprocher du but supérieur qu'elle avait en vue : la lutte contre un féminisme envahissant.